

DIARIO DE SANTIAGO

DEL MARTES 18 DE OCTUBRE DE 1808.

ALEMANIA.

Viena 10 de Agosto.

El gobierno temiendo una nueva guerra, ha mandado que un considerable número de obreros trabajen incesantemente en hacer baluartes y atrincheramientos en derredor de esta Ciudad. = Los muchos cuerpos de tropa que se han levantado de nuevo se ejercitan diariamente en el manejo de fusil y de cañon. = No se duda que el gobierno ha recibido varios impresos de España que indican bastante de que los Españoles no quieten por Rey á Joséf Napoleón sino á Fernando hijo de Carlos IV., siendo así que el Emperador de los franceses asegura todo lo contrario. = Algunas cartas de Italia hablan de insurrecciones serias en las Provincias de Calabria y Abruzzo.

Madrid 5 de Octubre.

Nuestro amado Fernando VII., su hermano y Tio, se hallan en Paris. = La Junta Central se trasladará aquí el dia 13. El Sr. Baylio Valdés ha llegado á Aranjuez con su compañero. El Sr. Cuesta volverá á la Corte, y dicen, llegará el dia 7. El Sr. Castaños se está disponiendo para marchar; y mandará el centro del ejército compuesto de las tropas de Castilla, Extremadura, Andalucía y Valencia. = Se dice que los Ingleses que estan en Portugal irán á Burgos, pero algunos creen que irán á los Pirineos orientales; bien que posible es que se dividan. = Los 2 esquadrones de Carabineros Reales han entrado aquí el dia 1.º del presente, y fueron recibidos con muchos vivas, é irán incorporados en el ejército de Andalucía.

Los donativos que en la Havana se hicieron de pronto, en dinero efectivo, asciende á 8000 duros, de los que dicen que llegaron ya á Cadiz 4000. A más de esto da la Isla 80 pesetas diarias para ayuuda de mantener el ejército. = Por Ciudad Rodrigo pasaron algunas tropas Inglesas que van á reunirse al ejército grande de la frontera. = El Almirantazgo Inglés nos regala 100 piezas de paño para el vestuario de nuestros soldados. = Hoy mismo salió de esta para Agreda el Sr. Castaños. = Tambien corre hoy la noticia de que ayer noche llegó aquí preso el General Carrafa. *No es inverisimil esta noticia, siendo cierto que el 26 del pasado se le prendió en Lisboa.* = Dicen que hubo un combate entre las Esquadras Sueca é Inglesa con la Rusa: de ésta se fueron á pique 3 navios, y 6 fueron apresados por las Esquadras combinadas. Añaden que los Almirantes ignoraban un armisticio que acababa de hacerse entre la Rusia y la Inglaterra.

NOTA. *De esta adición y de otras noticias tan favorables que de quando en quando corren por España, debemos sospechar, porque nuestros amigos los franceses las esparcen con algun cuidado, para ver si la España confiando en agenas y lejanas fuerzas, se descuida en sus terribles armamentos contra los enemigos de su felicidad. El Gabinete de S. Petersburgo alucinado con las bellas promesas de que se le cederán grandes posesiones en America que tanto ambiciona desde Catalina 2.^a, es de creer que coadyuvará á las miras ambiciosas del Emperador de los franceses. Españoles, hasta ahora protegidos de la Divina providencia, habeis batido esos exércitos tan terribles á los ojos de la Europa entera, y los fuisteis conduciendo á empellones hasta la frontera. Sosteneos como hasta aquí, y sabreis vencer esos tan numerosos y decantados exércitos del irresistible Bona-*
parte.

Concluye el cuento de cuentos.

TT
Llecha la debida convocatoria, llegan los vocales al lugar señalado, y en seguida formase la Junta de los sabios profesores en la misma casa del Medico consultor, mientras los

dies
dad
qua.
los
" le
" ce
" fe
" le
" gr
" sa
" fu
" y
" de
" de
" inc
æ alg
" y
" reu
" dic
" tiv
" Op
" de
L
rios r
tivo
mas.
llene
el qu
Opio
Opio
excesi
Ei
de la
rurgie
rren á
midac
pensá
los rei
los est

diestros discípulos de este, adictos *al gran sistema de felicidad*, insisten tenazmente en aplicar al enfermo cauterios á qual mas fuertes. Luego que el Proto-Medico vió reunidos los físicos, les dirigió el siguiente discurso. "Sabios Españoles, mis intenciones son las mas puras y benéficas; mi unico objeto es destruir radicalmente la parálisis que ese enfermo adquirió por su mucha poltronería. Para *restituirle á su antiguo vigor y fuerza* convendría antes disipar *la gran debilidad* que le tiene ya á orillas de su ruina y de *su mas completa disolucion*. La aplicacion del hierro y del fuego, que segun Aforismo de Hipocrates son los ultimos y mas soberanos remedios, era la indicada en este caso desesperado. Pero, ¡Quan falaz es nuestra ciencia! Grande ha sido mi admiracion y espanto al ver que de una tan indicada aplicacion (del hierro y del fuego) se suscitasen algunas convulsioncillas parciales que me dan que temer y en que pensar. Espero, pues, de vuestras luces, y que reunidos aqui todos para la felicidad del enfermo, me indiquéis que metodo deberémos seguir para curar su primitivo mal ó al menos para calmar esas convulsiones. El Opio, siendo uno de los mejores estupefacientes, le considero el unico y mas adaptable medicamento."

Luego que el Medico consultor terminó su arenga, varios miembros de la Junta aplaudieron infinito el plan curativo insinuado. Opio, Opio á grandes dosis, gritaban los mas. En esta clase de enfermedades no hay un remedio que llene mejor todas las indicaciones que el Opio. El Opio es el que conviene en casos de conmociones ó agitaciones. Opio en pildoras doradas ó plateadas, Opio en lavativas, Opio en todo para adormecer, amortiguar y entorpecer la excesiva irritabilidad de la fibra Española.

Finalizada la Junta, muchos de sus vocales penetrados de la mas profunda veneracion hácia el Proto-Medico Cirurgico por sus conocimientos y sabiduría salen de tropél, corren á la casa del enfermo, preconizan y anuncian la unanimidad de votos sobre que los Médicos asistentes se apresuren á calmar y sosegar las conmociones ó convulsiones con los remedios que vuelven los hombres *estúpidos*, en fin con los estupefacientes. El paciente al oír semejantes razones, cu

vez de serenarse, se puso mas y mas furioso hasta llegar al extremo de repartir sin consuelo y sin mortales golpes sobre quantos quisieron convenciente, de que su felicidad consistia en dormir tranquilamente, entregándose abiertamente en los brazos del sabio y experimentado Médico; pero este sabedor de los siniestros resultados, y viendo burladas las inconcusas máximas de su Medicina universal, qual zorra con el rabo entre piernas, se retira con algunos de sus discipulos sumamente abochornado y corrido, aunque siempre animado de los mas vivos y ardientes deseos de ser el curador de los enfermizos y debiles Españoles, á quienes ama de corazon por la buena acogida que tubo en casa del paralítico. El héroe Médico agitado aun de sus generosos sentimientos prosigue remitiendo de quando en quando algunas recetillas para calmar los barbaros furoros del enfermo Español que tan profunda y seriamente afectaron su magin.

Desde el momento, ¡Que prodigio! en que el reputado *moribundo, impotente y debil*, se halló libre de las importunas insinuaciones de sus bienhechores, comenzó á recobrar sus antiguas fuerzas, y en el dia goza ya de completa salud y del mas cabal juicio, como que se pasea al aire libre, y exerce todas sus funciones con *libertad, placer y comodidad*. El unico defectillo que le ha quedado de sus anteriores achaques, es no dormir sino lo muy preciso, y en ocasiones en que se contempla seguro de los atentos cuidados de los asistentes, con quienes delira á cada instante. Esta es la sola locura que no quiere perder de vista, porque segun dice el antes debil Español, su vida y su actual y futuro bien estar lo debe á la mania que él llama cordura de no recibir remedio de ninguna mano extrangera.

“Al principio de esta Carta no dexaria de ocurrir á Vds. la duda de á donde iria á parar con mi narración á los quantos renglones sospecharian Vds. el objeto, y la hora de esta sabrán como yo mi designio. ¡Que momento tan oportuno, que ocasion tan proporcionada para las carcajadas y grita!..... Quedese, pues, aquí la cosa, como dexcanonos de los Medicos Filantropos, y manden Vds. á su rendido servidor.”

• El Antigalo,